

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO
MONITOREO VESPERTINO
04-02-26

IECM

El Consejo **General del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó una estrategia de difusión, comunicación y vinculación orientada a garantizar el acceso a información clara, oportuna y accesible para la emisión del voto y la opinión anticipada de personas residentes en el extranjero, en estado de postración y sus cuidadoras primarias, así como de quienes se encuentran en prisión preventiva. [La Crónica de Hoy Online, Ovaciones Online](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó el informe de actividades de la Comisión especial para el seguimiento a los trabajos del proceso electoral de la elección Judicial local 2027. Entre los aspectos identificados, el informe subraya la necesidad de fortalecer la planeación de los cómputos distritales y de prever recesos durante su desarrollo, en atención a la complejidad operativa que implican. [Megalópolis MX](#)

INE

En su espacio, Joaquín López-Dóriga señaló que el INE no puede permitir que haya un partido político que se identifique con la presidenta de la República, ante el registro del partido evangélico Construyendo Sociedades de Paz, con sus siglas CSP. El conductor aseveró que “Esa es la manipulación también. Y es el mismo que creó dos veces el PES. Hugo Eric Flores, que es diputado federal”

[López-Dóriga](#)

REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que todos se van a sorprender con la reforma electoral que enviará al Congreso de la Unión, esto tras la creación del Frente Amplio Democrático, el tiene la consigna de evitar una regresión autoritaria y exigir que cualquier reforma político-electoral se discuta con diálogo, pluralidad y consenso. [Milenio Online](#)

El Frente Amplio Democrático le reviró a la presidenta Claudia Sheinbaum y rechazó descalificaciones personales contra los integrantes de este movimiento, por lo que llamó a un diálogo plural antes de cualquier reforma electoral. Luego de que la presidenta de la República acusara que quienes permitieron el fraude de 2006 ahora se dicen demócratas, la organización respondió que es una iniciativa ciudadana y plural para defender la democracia, las libertades y las reglas del juego frente a riesgos de concentración de poder y debilitamiento de los contrapesos. [El Universal Online](#), [Reforma Online](#), [Ovaciones Online](#), [24 Horas Online](#), [Político.mx Online](#), [La Silla Rota](#)

El consejero Arturo Castillo señaló que la reforma electoral sí es necesaria pues el sistema político-electoral tiene vacíos y desfases urgentes de resolver y actualizar, pero que las mejores soluciones no son las de “matar una mosca a escopetazos” o pensar sólo en ahorros que no generan beneficios reales, sino aquellas que fortalezcan la democracia y la pluralidad. “Hay ideas que no son como matar una mosca con un escopetazo. Hay otras en las que la afectación de lo que se propone, es mayor que el beneficio o el ahorro que se quiere”. La Barra Mexicana de Abogados llevó a cabo el foro Reflexiones sobre la reforma electoral en donde participaron autoridades electorales de distintos niveles, como el Tribunal Electoral de Baja California y el INE. [Milenio Online](#)

Legisladores y colectivos migrantes impulsan voto directo y representación política efectiva para mexicanas y mexicanos en el exterior. Desde el Senado de la República, el diputado federal Ulises Mejía Haro participó en un encuentro de trabajo con senadoras, diputadas y organizaciones de personas migrantes, entre ellas Fuerza Migrante, para analizar una reforma electoral que garantice derechos políticos plenos a las y los mexicanos que residen fuera del país. [Reporte Índigo Online](#)

El coordinador del grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Senado, Manuel Velasco, advirtió que el proyecto de reforma electoral aún requiere ajustes de fondo, particularmente en lo relacionado con la equidad en la contienda y la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE) y de sus consejeros. Sin embargo, subrayó la necesidad de que siga habiendo equilibrios. [Político.mx Online](#)

Morena en la Cámara de Diputados apuntó que desconoce el nivel de avance de las negociaciones que realizan las autoridades federales con el PT y Verde, en el marco de la presentación de la iniciativa de reforma electoral, que impulsa el Ejecutivo federal. Asimismo, señaló que hasta el momento no existe una definición sobre la cámara de origen a la que llegará este documento que ha levantado múltiples opiniones en diversos sectores, pese a que no se conoce borrador alguno.

[El Heraldo de México Online](#)

Carlos Zúñiga, conductor: Mientras, esta mañana, la presidenta Claudia Sheinbaum reaccionó a la publicación del Frente Democrático, en el que se acusa un regreso al autoritarismo, con base en la propuesta de reforma electoral que se presentará en las siguientes semanas. La presidenta se burló de algunos personajes que lo integran. Este Frente Amplio Democrático ya respondió a las declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum. “A partir de una propuesta basada en tres ejes, la reducción del presupuesto del INE, el recorte del financiamiento público de los partidos políticos y la modificación o eliminación de la representación proporcional”, argumentan que son los ejes principales de la reforma. [Milenio Noticias del Mediodía](#)

GOBIERNO DE LA CDMX

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina declaró que los medios de comunicación deberían disminuir su contenido de nota roja, con la finalidad de darle un mejor enfoque al tema de seguridad en el país. “Sería muy bueno un gran acuerdo con todos los medios de comunicación que le bajáramos a la nota roja, porque sabemos que es lo que atrae”, aseguró la funcionaria. [Infobae Online \(Méjico\)](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, rechazó de manera categórica que haya solicitado un “pacto de silencio” a medios de comunicación y aseguró que en la capital no existe censura ni persecución contra periodistas. Luego de que algunos espacios informativos difundieran que la mandataria habría planteado restringir la cobertura mediática en temas de seguridad, Brugada sostuvo que dichas versiones “son mentiras” y forman parte de una desinformación. [La Prensa Online](#)

El Partido Acción Nacional criticó la propuesta del gobierno de la Ciudad de México de celebrar un acuerdo entre gobierno y medios para “bajarle” a la nota roja. La presidenta del PAN en la Ciudad de México, Luisa Gutiérrez Ureña, vinculó esta postura con la que han asumido autoridades de Campeche y de Veracruz, de censurar a periodistas que informan sobre la violencia que afecta a esas entidades. [MVS Noticias Online](#)

CONGRESO CDMX

En el Congreso de la Ciudad de México se presentó recientemente una propuesta para impulsar un proceso institucional, plural y participativo orientado a la creación del escudo oficial y la bandera de la capital del país. Lo anterior se deriva de un Punto de Acuerdo registrado por la diputada Miriam Saldaña Cháirez (PT), en la sesión del 21 de enero de la Comisión Permanente, en el cual hizo un llamado a las secretarías de Gobierno; de Cultura capitalina, y de Educación, Ciencia, Tecnología, Innovación e Inteligencia Artificial en ese sentido. [El Universal Online](#)

A fin de establecer con claridad la obligación de las alcaldías de llevar un registro y garantizar el mantenimiento y la operación de las cámaras de videovigilancia adquiridas con recursos del presupuesto participativo, el Congreso de la Ciudad de México analiza una iniciativa de reformas a la Ley Orgánica de las Alcaldías capitalina. [Congreso de la CDMX Online](#)

Este miércoles 4 de febrero, en el Deportivo Lázaro Cárdenas, se llevó a cabo la primera conmemoración del Día de las Personas Trabajadoras de Limpia, con origen en la iniciativa presentada por el diputado local de Iztapalapa, Juan Estuardo Rubio Gualito, y aprobada por la III Legislatura del Congreso de la Ciudad de México el 13 de diciembre del 2025. Con este decreto, se instituye oficialmente una fecha en reconocimiento a la labor fundamental que desempeñan las y los trabajadores de limpia, cuyo esfuerzo diario es la base para garantizar una ciudad habitable, digna y sostenible en beneficio de todas y todos en la capital. [El Heraldo de México](#)

NACIONAL POLÍTICA

Luego de que el gobernador Samuel García reiterara en diversas ocasiones su interés por buscar la Presidencia de la República, la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, respondió que no ve al pueblo de México deseando que Movimiento Ciudadano gobierne al país. De visita por Monterrey, la dirigente nacional recordó que MC ya ha gobernado Nuevo León y Jalisco, de los cuales expresó, han sido administraciones “frívolas, banales y de corrupción”. [Milenio Online](#)

Human Rights Watch (HRW) señaló este miércoles a México como uno de los países con mayor deterioro democrático y graves violaciones a los derechos humanos, debido a la eliminación de contrapesos al poder, los niveles extremos de violencia criminal, así como la impunidad persistente y los abusos cometidos por fuerzas de seguridad. [El Sol de México Online](#)